

EL ANCLA

Luis Enrique Ramírez @LuisEnriqueRam7



Con su ausencia, Cuen pierde de nuevo el debate de candidatos

Todos aquellos que vieron el debate de candidatos al Senado de la República que organizó ayer esta casa editorial no nos dejarán mentir: estuvo mejor que el del INE el 8 de mayo, dicho sea con todo respeto a la autoridad electoral.

El formato vanguardista del Debate de Ideas y Propuestas 2018, realizado ayer en Guamúchil en un auditorio (el 27 de Febrero) lleno hasta el tope y visto por miles de cibernautas a través de Facebook Live, tuvo una virtud preponderante: permitir que los candidatos se mostraran como los seres de carne y hueso que son, antes que cualquier título o cargo que ostenten.

Tal vez fue justamente eso lo que condujo a Héctor Melesio Cuen Ojeda a no asistir. Para un político, exhibirse en público tal cual es implica riesgos, sobre todo en medio de un proceso electoral.

Por lo demás, ni falta que hizo. En todo caso, es él quien pierde, como pierde la coalición que abandera, Por México al Frente (PAN-PRD-MC-PAS). Su ausencia puede significarle un altísimo costo en términos de percepción ciudadana y reflejarse en las urnas el próximo 1 de julio.

TRÍO DE CAMPEONES. El esquema de este ejercicio democrático a cargo de EL DEBATE y ADN Informativo permitió brillar, por igual, a los candidatos a senadores Rubén Rocha Moya, de Juntos Haremos Historia (Morena-PT-PES); Manuel Clouthier Carrillo (independiente); y Mario Zamora Gastélum, de Todos por México (PRI-Panal-PVEM), que en ese orden participaron tras un sorteo que se realizó en presencia de sus representantes.

Los tres se enojaron, se rieron, se emocionaron, hubo fuertes acusaciones mutuas para, al final, darse un abrazo, como los buenos campeones lo hacen en un ring. También los buenos políticos. La esencia de la democracia marca no únicamente la competencia, el debate y el voto, sino entender que esto no es personal, es política, y nada más que eso.

Antes de iniciar el evento, sentados tras bambalinas, los tres candidatos también estuvieron dialogando amablemente.

Al término del evento, una fiesta popular los esperaba afuera del auditorio. Por un lado, los priistas, con su característico estilo bullanguero y hasta conjuntos musicales. Y por el otro, los morenistas, quienes con singular alegría bailaban con dos botargas, una de Rocha y otra de AMLO.

Pero bueno, el debate como tal ya fue otra cosa: un implacable intercambio de señalamientos que incluyeron hasta a la parentela de los contendientes.

Los apodos y las bromas pesadas estuvieron a la orden del día, con todo y que los participantes respetaron la regla de no emplear términos altisonantes.

Muchísimo más ingenio que AMLO con su «Ricky Rickín Canallín», desde luego que lo hubo, para plácemes del público que gusta del golpeteo verbal y no tanto de las propuestas, ya muy dichas y vueltas a decir a lo largo de las campañas, todos los días en boletines, entrevistas y propaganda.

El momento climático fue cuando Clouthier llamó a Zamora «Peñanietito 2.0», un «juniorcito fanfarrón, un chamaquito con carita guapa y copetito».

Mario le reviró de inmediato: «Qué lástima, Manuel, que tú no te puedas peinar el copete» y le advirtió al independiente: «Te voy a poner una pela en votos».

AND THE WINNER IS... En opinión de quien esto escribe, el debate lo ganó Mario Zamora por la claridad en su exposición, agilidad mental y poder de convicción. Otros consideran que el triunfador fue Rubén Rocha; y otros tantos que Manuel Clouthier. Dejamos el veredicto final a los miles de personas que vieron el evento de manera presencial o en internet.

En lo que todos podemos coincidir, quizá, y sin temor a errarle, es a que hubo un único y gran perdedor: Héctor Melesio Cuen.

Los debates costarán al IEES poco más de 300 mil pesos

FOTO: EL DEBATE



> Sesión del IEES celebrada ayer en las instalaciones del Consejo.

Con el encuentro entre candidatos a la alcaldía de Culiacán el 29 de mayo iniciarán los debates que organice el Instituto Estatal Electoral de Sinaloa (IEES) y consejos municipales y distritales para esta elección.

En total, serán 42 encuentros entre candidatos que celebren en este proceso electoral local, mismos que tendrán un costo de 380 mil pesos aproximadamente, esto sin sumar lo que cobren dos empresas que serán encargadas de proporcionar la infraestructura para la transmisión de los debates. Los encuentros serán realizados en los 24 distritos locales, así como las 18 alcaldías que tiene el estado.

Según el calendario que dio a conocer el IEES, se tiene programado realizar el último encuentro el 19 de junio.

El presupuesto que se destinará para celebrar los encuentros está previsto en el recurso que ejercerá el Instituto para el ejercicio fiscal de 2018.

Karla Peraza Zazueta, consejera presidenta del IEES, dio a conocer que se contratará una empresa que se haga cargo de la producción de 38 debates. En los municipios de Ahome, Guasave, Mazatlán y Culiacán será el IEES quien organice los encuentros.

Como parte de las bajas que han sufrido algunos partidos, ayer el IEES aprobó, entre otros, el cambio del candidato de la coalición Por Sinaloa al Frente, Jesús López, quien renunció a su candidatura a la alcaldía de Guasave, en su lugar entra Jesús Rafael López Acosta.



**H. AYUNTAMIENTO DE CULIACÁN
2017-2018**

Expresamos nuestras sinceras condolencias a

C. Elva Margarita Inzunza Valenzuela
Regidora del Municipio de Culiacán

y a su esposo

Guadalupe González Carrera
Por el sensible fallecimiento de la

Sra. Alicia Carrera López
Suegra y madre respectivamente

Hacemos extensivo nuestro pésame a demás familiares
y elevamos votos por una pronta resignación

Descanse en paz

Francisco Antonio Castañeda Verduzco
Presidente Municipal

Héctor Armenta Rodríguez
Secretario del H. Ayuntamiento

Culiacán, Sinaloa, a 23 de Mayo de 2018

*"Quien en la vida sirve a los demás,
con la misma intensidad que sirve a sí mismo,
tendrá siempre un lugar junto al Creador".*

Todo el personal de



Se une al dolor que embarga a nuestro compañero y amigo,

Cruz García Acosta

Por la irreparable pérdida de su señora madre

**Teresa Acosta Pino,
Vda. de García**

Extendemos nuestras condolencias a sus demás familiares y amigos,
pidiendo que Dios Nuestro Señor les conceda una pronta y cristiana
resignación.

Está siendo velada en su domicilio, calle Donato B. Izquierdo No. 2890,
esquina con Tarahumaras, Col. Industrial El Palmito.

Culiacán, Sin., Mayo 23 del 2018.